

VICTOR REINA, *Lecciones de Derecho Matrimonial*. Promociones Publicaciones Universitarias, Barcelona, 1983, 714 págs.

Nos complace recensionar en estos Cuadernos el libro recientemente publicado por el Dr. Reina con la colaboración de los Profesores Bajet y Martinell.

Las *lecciones*, como modestamente se titulan, no difieren, en sus líneas fundamentales, de las que dictara el ilustre maestro en los años no lejanos de la transición política en España, así en la Universidad Autónoma de Barcelona, de la que era entonces Catedrático, como en esta Facultad de Palma, a la sazón dependiente de la citada Universidad. Con ello queremos decir que conocemos bien su enjundia y la aceptación conseguida entre los estudiantes de Derecho.

Consecuencia del cambio de régimen y de las relaciones Iglesia-Estado, quedó afectado el sistema matrimonial español, y los Acuerdos que sustituyeron al Concordato repercutieron en puntos tan relevantes como el de la eficacia civil del matrimonio canónico y de las sentencias emanadas de la jurisdicción eclesiástica. Eso exigía una puesta al día de aquellas primeras lecciones, y es lo que ahora cabal y puntualmente nos ofrece la obra que comentamos, evidenciándose especialmente en la segunda parte dedicada al sistema matrimonial español (confesional, constitucional, concordatario); así como en el estudio paralelo de la regulación del matrimonio canónico y civil (preparación, capacidad, consentimiento y forma), contemplado en las partes tercera a sexta, con una séptima que abarca las situaciones críticas y finales (nulidad, separación, disolución).

La temática recoge las últimas reformas del C.C., de 1981, y la normativa del C.I.C. de 1983, en vigor ya. Lamentamos —perdónesenos esta censura, que en la lección 13, III sobre el expediente matrimonial canónico se haya reproducido el derecho del Códex de 1917 sin más, con lo que este lapsus significa, pues los cc. 1063-1072 del nuevo código suponen un avance pastoral, discreto y humano en comparación con la regulación anterior.

En resumen, un buen libro de texto y de consulta para los estudiosos del derecho matrimonial canónico y civil.

Antonio Pérez Ramos

MANUEL GARCIA FERNANDEZ, *La terminación del contrato de trabajo por voluntad del trabajador*. Serie Ensayos. Facultad de Derecho - Universidad de Palma de Mallorca, 1983. 136 págs.

El Profesor García Fernández se ha ocupado en esta monografía de un tema que no ha sido tratado corrientemente por la doctrina iuslaboralista. Efecti-